

MOYO

2^{ème} Semestre 2020 - 24^{ème} Année, N° 5

Rue Brogniez, 46, 1070 Bruxelles

TRIMESTRIELLEMENT

N° D'AGREMENT P801343

BUREAU DE DÉPÔT : ANDERLECHT/AUTONOMIE


bpost
PB-PP
BELGIE(N)-BELGIQUE

“AU JOUR DU MALHEUR, RÉFLÉCHIS !”

Écclésiaste 7,12



L'Éditorial

Chère Lectrice, Cher Lecteur,

En ce début de l'année 2020, nous profitons du premier numéro de notre revue MOYO, pour vous remercier infiniment pour vos dons précieux durant la campagne de l'Avent 2019, "Espoir, Foi et Talent", de "J'aide un Enfant". Grâce à votre soutien, **12.483 euros**, ont été collectés. Ceci permettra aux enfants défavorisés du Rwanda, de bénéficier d'une scolarité qui leur ouvrira un avenir meilleur.

Tout au début de votre "Moyo", Bernard Zoltan-Schümer nous commentera le titre de la page de couverture : "La Brebis égarée". Il nous expliquera que **le lien qui lie Dieu à sa créature s'appelle l'Amour**.

Dans ce livret, vous trouverez tous les détails d'un projet important à Rubengera, où nous soutenons les filles-mères abandonnées. Vous aurez également des nouvelles de Gitega, de la petite communauté des Batwa's, que nous aidons pour que leurs jeunes puissent poursuivre leurs études.

Nous devons également vous annoncer un changement dans le Staff de Solidarité Protestante. En effet, Lies Gernaey, notre Secrétaire Exécutive, a décidé de changer d'orientation professionnelle et elle nous quittera courant de cette année. Désolés de ce départ, nous comprenons malgré tout, sa démarche et lui souhaitons le meilleur dans la nouvelle direction prévue dans sa vie. Nous la remercions infiniment pour sa professionnalité et son engagement total tout au long de ces six années passées à diriger Solidarité Protestante. Elle restera longtemps une référence pour ses collègues, bénévoles et amis. Merci Lies ! Merci infiniment !

INFORMATIONS



- 2 - Rue Brogniez 46, 1070 Bruxelles
Tél. : +32 2 510 61 80 • Fax : +32 2 510 61 81
info@solidariteprotestante.be • www.solidariteprotestante.be
IBAN : BE 37 0680 6690 1028 • BIC : GKCCBEBB
N° d'Entreprise : BE 0417614197

Editeur responsable : A. Van Extergem,
Rue Brogniez 46, 1070 Bruxelles



Suivez notre Page Facebook
"Solidarité Protestante"

MEMBRE D' **actalliance**



Solidarité Protestante adhère
au Code d'éthique de l'AERF.

SOMMAIRE

Page	2 : Éditorial - Informations & Sommaire
Page	3 : La Brebis perdue
Page	4 : La page pour les enfants
Page	5 : Retour campagne de Noël
Pages	6 & 7 : Les Filles-Mères
Pages	8 & 9 : Les Bats'toi
Page	10 : Des nouvelles de SP
Page	11 : Bulletin d'engagement
Page	12 : La lutte contre les épidémies et devenir chargé(e) de projets

L'EAU, L'OR BLEU EN AFRIQUE

“Le droit à l'eau garantit à chaque être humain de disposer pour son usage personnel et domestique d'une eau abordable et saine, en quantité suffisante, de qualité acceptable et accessible”

Si aujourd'hui l'ONU a adopté une résolution faisant de l'eau potable un droit humain inaliénable, combien d'enfants vont encore mourir contaminés, là-bas, en Afrique et ailleurs, par manque d'eau potable ?



Au cœur de la saison sèche, dans le petit village de Mpoyo, au Sud Kasai, la petite Busanga est morte du Choléra, contaminée par l'eau qu'elle a bue.

Ce jour-là, il faisait torride, pas un souffle d'air. Pour ne pas devoir marcher pendant des heures, jusqu'à la rivière, Busanga a rempli sesalebasses à l'eau du marigot, là où viennent s'abreuver les petits animaux de la savane. Le niveau de l'eau était au plus bas et même si elle a laissé décanter l'eau, ce qu'elle a bu était contaminé, mortel.

L'Afrique reste le continent dont l'accès à des ressources en eau de qualité est le plus limité. Les difficultés d'alimentation sont aggravées soit par la sécheresse, soit par les inondations qui mettent à mal les infrastructures et contaminent les réserves d'eau, augmentant les risques d'épidémies.

Aujourd'hui, l'eau est de plus en plus perçue comme **de l'or bleu**, une ressource à utiliser avec précaution, car les ressources en eau s'épuisent. Des voix s'élèvent pour tirer la sonnette d'alarme sur une crise mondiale de l'eau jugée imminente.

En République Démocratique du Congo, plus de la moitié de la population n'a pas accès à l'eau potable. Les femmes et les enfants, sont obligés de parcourir des kilomètres pour s'approvisionner en eau. Au village de Mulanga, les femmes allaient puiser l'eau au Lac Tanganyika, à une grosse demi-heure du village. Malheureusement, l'eau du lac polluée causait bien des maladies. C'est ainsi que la Société des Eaux a installé, au cœur du village, une borne fontaine équipée d'un robinet pour faciliter l'accès à une eau de qualité qui répond à tous les besoins des villageois. Il y a des solutions, mais encore faut-il de la bonne volonté !

Au temps du malheur, réfléchir !

Jean-luc Ramantombozoa

Regarde l'oeuvre de Dieu : qui pourra redresser ce qu'il a courbé ?
Au jour du bonheur, sois heureux, et au jour du malheur, réfléchis :

Dieu à fait l'un comme l'autre, afin que l'homme
ne découvre en rien ce qui sera après lui.

(Écclésiaste 7, 13-14)

Au temps du malheur, réfléchir !

Page 2

Le point de vue d'un pharmacien

page 1

Le point de vue d'un pharmacien

page 2



Yves Tungila

Après-Covid-19 à Kinshasa-Nsele :

Les Jeunes de la Plate-Forme des Associations pour le Développement Intégral du Congo anticipent pour éviter la faim après le déconfinement.

Depuis l'apparition en novembre du Covid-19. Très peu des associations s'inquiètent du devenir après. L'urgence de l'atteinte de l'objectif de développement durable "faim zéro" d'ici 2030 devrait inquiéter et attirer tous les projecteurs possibles. Avec la hausse probable du nombre de personnes encore en manque de nourriture. Pour être plus précis, 820 millions de personnes en 2018 contre 811 millions l'année précédente indique le nouveau rapport sur l'état de la sécurité alimentaire et de nutrition dans le monde. L'on doit se poser la question savoir qu'en sera-t-il à la fin 2020 avec cette crise.

Il y a énormément de travail à faire !

Travaillons ensemble pour y parvenir à l'instar de l'Association **PADIC** dont le siège se trouve à Kinshasa, au quartier KINKOLE et les activités s'étendent jusqu'à la province du KWANGO, qui en plus de sensibiliser sur les gestes barrières en distribuant masques anti-projections et lave-mains, distribue également des intrants alimentaires pour encourager l'agriculture domestique.



FORMULAIRE D'ORDRE PERMANENT

Je soussigné(e) Mr Mme Melle

Prénom

Nom

Rue

Numéro Code Postal

Localité

donne l'ordre permanent à ma banque de verser sur le compte bancaire BE37-0680-6690-1028
de Solidarité Protestante asbl, Rue Brogniez, 46 à 1070 Bruxelles

Le montant de 15€ 20€ 30€ €

Mensuellement - Trimestriellement - Semestriellement

à partir du / / à partir de mon compte - -

Avec la communication

Date

Signature

.....

.....

Si vos dons atteignent ou dépassent 40 € par an, Solidarité Protestante vous enverra une attestation fiscale
Je peux, à tout moment, modifier ou arrêter mon ordre permanent par une simple communication à ma banque

Vous avez changé d'adresse ?



Merci de nous
contacter au plus vite
afin d'être certain de
recevoir la prochaine
édition de votre revue

M  YO

Un nouveau programme triennal pour la lutte contre les épidémies

Nous sommes heureux de vous annoncer qu'un nouveau programme triennal pour la lutte contre les épidémies commence cette année. Tavola Valdese, notre bailleur de fonds, a renouvelé notre accord pour une durée de trois ans.



Le suivi et les prises en charge des patients diabétiques nécessitent une connaissance médicale adéquate, mais aussi la capacité de suivre une maladie chronique.

Notre partenaire, le Centre Hospitalier Régional Spécialisé de Macenta, possède une longue expérience du suivi des maladies chroniques telles

que la tuberculose, la lèpre et le Sida. Désormais, il ajoutera le suivi des patients diabétiques à ses services.

De notre côté, nous leur assurerons l'adaptation du logiciel informatique nécessaire au suivi des patients et nous soutiendrons l'achat des médicaments, tels que l'insuline, qui soigneront les différents types de diabète.

Solidarité Protestante et Tavola Valdese sommes heureux de pouvoir soutenir le CHRS de Macenta, dans ce travail pionnier qui débute cette année.

Il est entendu que nous vous tiendrons au courant de l'évolution de ce nouveau challenge.